

Horaires des messes

	Arrée	Poher	Haute-Cornouaille
Sam. 06/12		17h30 Messe à CLÉDEN	17h30 Messe à LANDELEAU
Dim. 07/12	10h30 Messe à HUELGOAT	10h30 Messe à CARHAIX	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF
Sam. 13/12		17h30 Messe POULLAOUEN	17h30 Messe TRÉGOUREZ
Dim. 14/12	10h30 Messe à HUELGOAT	10h30 Messe à CARHAIX	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF
Sam. 20/12		17h30 Messe PLOUNÉVÉZEL	17h30 Messe à ST GOAZEC
Dim. 21/12	10h30 Messe à HUELGOAT	10h30 Messe à CARHAIX	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF
Mer. 24/12	18h00 Messe à HUELGOAT	20h00 Messe à CARHAIX	18h00 Messe à CORAY 20h00 Messe CHÂTEAUNEUF
Jeu. 25/12		10h30 Messe à CARHAIX	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF
Sam. 27/12		17h30 Messe à ST HERNIN	17h30 Messe à PLONÉVEZ
Dim. 28/12	10h30 Messe à HUELGOAT	10h30 Messe à CARHAIX	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF
Jeu 01/01		10h30 Messe à CARHAIX	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF
Sam. 03/01		17h30 Messe à CLÉDEN	17h30 Messe à SPÉZET
Dim. 04/01	10h30 Messe à HUELGOAT	10h30 Messe à CARHAIX	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF

► Vous souhaitez recevoir par courriel le bulletin paroissial ou difficulté de trouver un accueil dans l'un des presbytères,

N'hésitez pas à vous adresser à la secrétaire paroissiale :

Monique Mène au presbytère de Carhaix secretariatparoisseccch@gmail.com
ou au 07 57 45 81 98 les mardis et jeudis de 8 h 00 à 18 h 30.



Communautés locales
de l'Arrée, du Poher
et de Haute-Cornouaille

Accueil Maison Paroissiale

Huelgoat : 02 98 99 71 16

Accueil Maison Paroissiale

Carhaix : 02 98 93 01 80

Accueil Presbytère

Châteauneuf du Faou : 02 98 81 70 02

Tel secrétariat : 07 57 45 81 98

Mail : secretariatparoisseccch@gmail.com



Bulletin Paroissial - décembre 2025

L'Avent : un temps de Veille, d'Attente et de Joie

Depuis dimanche dernier, nous avons commencé le temps de l'Avent, ce temps marque le début de l'année liturgique, c'est un temps qui nous prépare à accueillir le règne de Dieu dans nos ames et dans nos différents milieux de vie. « Le Verbe de Dieu s'est fait chair et il a habité parmi nous » (Jn 1,14). Par cet évènement Dieu veut établir sa demeure parmi les hommes, il cherche à instaurer son règne de paix et d'amour parmi les hommes.

L'Avent : un temps de veille et d'Attente

Le temps de l'Avent, un temps de Veille et d'Attente. Chacun de nous a sans doute déjà fait l'expérience d'une attente. L'Attente des résultats à un concours ou un examen, l'attente d'un parent ou un invité qui s'est annoncé, l'attente d'un moyen de transport pour un voyage, etc... La tentation pour chaque attente, surtout lorsque celle-ci se fait longue, c'est le risque de se lasser et de perdre l'espoir. Le peuple d'Israël qui attendait le MESSIE annoncé par les prophètes depuis des siècles, a vécu une dure épreuve et cela nous arrive aussi dans cette attente que nous traversons des dures épreuves.

Ce temps de l'Avent nous lance donc un appel à l'Espérance. C'est de cette Esperance que nous avons à témoigner dans le monde d'aujourd'hui. Devenons aussi, en ce temps de l'Avent des précurseurs et recevons par Jean-Baptiste la grâce d'accueillir, de donner goût, d'indiquer un chemin, de proposer la joie de vivre, de désigner l'autre à notre place. Et cela commence en donnant la première place au Christ dans notre vie. Il n'est pas possible de l'annoncer aux autres si nous ne l'accueillons pas d'abord nous-mêmes en nous. Noël c'est Jésus qui vient à nous. Vivre Noël, c'est d'abord accueillir cette venue du Sauveur dans notre vie. Il est la source qui vient irriguer nos déserts ; Déchirons les voiles de mensonge qui assombrissent nos jours. Abattons les idoles qui en nous, prennent la place de Dieu. Allons au bout de notre peur, de notre pauvreté, de notre souffrance, de nos blessures, bref : « Convertissons-nous »

L'Avent : un temps de Joie

Ce temps de l'Avent est aussi un « temps de joie ». Cette joie, nous la voyons déjà partout dans les grandes surfaces, décorées, embellies et illuminées de guirlandes pour Noël. De grands sapins ont été dressés sur nos places publiques. Au marché, les gens circulent avec de gros paquets de cadeaux. Tout cela est beau, et procure déjà la joie de Noël. Mais ce temps de l'Avent nous invite à faire un pas de plus dans la foi. Il s'agit pour nous de nous réjouir dans le Seigneur : « Soyez toujours dans la joie, priez sans relâche, rendez grâce en toute circonstance ». C'est à cet appel à la joie que nous sommes invités.

Dans quelques jours, nous fêterons Noël. Ce sera pour nous une occasion de donner de la joie à ceux et celles que nous aimons. Mais si nous en restons là, c'est vraiment dommage. Car vivre Noël, c'est faire un geste de foi ; c'est croire en Jésus qui vient, c'est nous engager à écouter sa Parole et à le suivre. C'est seulement auprès du Seigneur que nous trouverons la vraie joie. Nous ne pouvons pas annoncer la Bonne nouvelle de Jésus Christ avec un air de tristesse. Soyons donc dans la joie et que notre joie soit contagieuse.

Bon temps de l'Avent et bonne préparation de Noël

Père Ghislain BOUNKOUNIA BENADINGA

Communauté locale du Poher

INFORMATIONS

Prier avec l'équipe du Rosaire : L'équipe se réunit le **premier vendredi de chaque mois de 16 h 30 à 17 h 30** à l'église St Tremeur. Chacun est invité à y participer.

La prière des mères : le **mercredi matin à 10 h 00** au Chêne.

Renouveau charismatique avec le groupe semeurs d'espérance : ensemble louons notre Seigneur ! Les lundis **1^{er}, 8, 15, 22 et 29 décembre à 17 h 30 au presbytère**. Pour des informations complémentaires, contacter Micheline au 07 82 18 46 65.

Adoration eucharistique : tous les **vendredis à 17 h 30**.

Messes en semaine : tous les mardis et jeudis à 9 h 00 et les vendredis à 18 h 30.

Secours catholique : l'accueil café aura lieu le **mardi 16 décembre à 15 h 00**.

Groupe biblique : un groupe se réunit au presbytère **mercredi 3 décembre à 20 h 00**.

Groupe biblique : un groupe se réunit au presbytère **jeudi 11 décembre à 14 h 00**.

SEM (Service de l'Église à la Maison) propose aux personnes qui ne peuvent pas se déplacer de leur porter à domicile la communion ou un moment de prières... Vous pouvez appeler au presbytère ou Odile LAMELOT au : 06 82 28 02 32

CARNET PAROISSIAL : OBSÈQUES

05/11	Marie-Antoinette JEZEQUEL née CALONNEC	Saint Hennin	91 ans
06/11	Jean CAMIO	Carhaix	89 ans
07/11	Odette LAFFETER née GUILLEM	Carhaix	94 ans
10/11	Pascal SIMON	Carhaix	60 ans
14/11	Paulette LE ROUX née LE BONHOMME	Carhaix	91 ans
21/11	Denis CALVEZ	Carhaix	66 ans
22/11	Jean-Yves KERVOELAN	Poullaouen	71 ans
27/11	Jean-Yves GUYADER	Saint Hennin	75 ans

COMMUNAUTÉS PAROISSIALES

Communauté locale de l'Arrée

INFORMATIONS

Chaque **jeudi matin**, jour du marché à Huelgoat, la maison paroissiale ouvre ses portes de **10 h 00 à 12 h 00**.

Besoin d'un renseignement, d'une démarche ... ou juste pour bavarder, chacun est invité à passer !

3 crèches à visiter pour Noël

Église de Huelgoat : elle est ouverte chaque jour

Église de Botmeur : une crèche « qui parle » (??), visible chaque jour de 10 h 00 à 18 h 00 du 21 décembre au 4 janvier

Église de Brennilis : crèche visible en demandant la clé de l'église en mairie (02 98 99 61 07)

L'association Mignoned Feiz Ha Breizh vous invite comme chaque année à la commémoration en hommage à l'abbé Jean-Marie Perrot le **samedi 13 décembre 2025 à 10 h 30 à la chapelle de Koad Keo à Skrigneg / Scrignac.**

CARNET PAROISSIAL

OBSÈQUES

25/10	Robert RUMEN	Locmaria	94 ans
12/11	Marcel GERARDIN	Brennilis	83 ans
15/11	Marie-Thérèse CREPILLON née MOURIER	Huelgoat	102 ans

Retour sur le rassemblement paroissial du 15 novembre 2025

Nous étions environ 70 paroissiens à nous être déplacés à Pratulo en Cléden Poher pour faire église et réfléchir aux Orientations proposées par le diocèse lors de Pentecôte 2025.

Après le mot d'accueil du Père Yvon et la présentation des intervenants du diocèse, Armelle Le Port, Père Philippe Jézéquel et Philippe Pons, un « Bingo » nous a permis de faire connaissance et de mettre un visage sur des noms.

Quelqu'un a-t-il rempli sa feuille ? La case « faire du théâtre » avait du mal à trouver preneur !

Moment de convivialité, attesté par les sourires sur les photos !

Regroupés différemment autour des tables, nous poursuivons l'après midi autour des Orientations que nous étudions à partir de deux approches : Ce que nous vivons déjà et Ce que nous voudrions mettre en place dans notre paroisse St Herbot.

À l'issue de cette concertation en petites tablées, Armelle Le Port lit et commente les retours affichés des groupes .

Le Père Yvon conclut en relevant que nous vivons déjà certaines des orientations dans les groupes existants (groupes bible ou Rosaire) et note que de nouveaux groupes pourraient se créer même si nous sommes conscients que nous ne sommes pas assez nombreux pour multiplier les groupes. Les relations avec les établissements catholiques sont à privilégier et la présence de 2 responsables d'établissement est un beau signal. Une demande de formation sur la Foi et la Liturgie est arrivée en tête des souhaits, elle se fera sur notre paroisse. La parole est proposée à l'assemblée et chacun a pu s'exprimer.

Le Père Jézéquel et Armelle Le Port nous invitent à participer au Jubilé des pauvres à Quimper (3 paroissiens y ont participé). Philippe Pons précise que cette Assemblée Générale sera proposée sur le site internet fin janvier.

Sur le site du diocèse nous pourrons consulter une boîte à idées ouverte à tous, qui permettra de partager ce que nous mettrons en place et de nous inspirer des expériences des autres paroisses.

Pas de rassemblement sans un petit café qui nous a permis de prolonger la réflexion et d'acter déjà des propositions. Nous terminons cette journée en nous retrouvant à l'église Notre Dame de Cleden Poher pour une messe. Un compte rendu des propositions de cette Assemblée sera écrit et communiqué à tous les paroissiens en janvier.

Bingo en image : cliquer sur la première image pour avoir un diaporama

<https://www.diocese-quimper.fr/actualites/retour-sur-lassemblee-generale-de-la-paroisse-saint-herbot/>

Marche Pèlerinage : Châteauneuf du Faou

mardi 2 décembre 2025 - départ 15 h 00 chapelle et messe à 16 h 15 à la chapelle Notre Dame des Portes.

Samedi 13 décembre : à 15 h 00 en l'église du Huelgoat, **célébration de Noël - Chrismas Carol** - avec nos amis anglicans, suivie d'un gouter anglais. Covoiturage : 14 h 30 devant l'église de Carhaix. Faites-vous connaître au presbytère par téléphone au 02 98 93 01 80 ou au 07 57 45 81 98 ou par mail à : secretariatparoissecch@gmail.com

Lumière de Béthléem avec les scouts :

samedi 13 et dimanche 14 décembre 2025 à Gourin

samedi 17 et dimanche 18 janvier 2026 à Carhaix

durant les messes

CONSÉCRATION DE NOTRE DIOCÈSE DE QUIMPER ET LÉON AU CŒUR SACRÉ DE JÉSUS

Lors de la fête de la Pentecôte 2025, à l'occasion du grand rassemblement diocésain au parc des expositions de Penfeld à Brest, **Monseigneur Dognin** a annoncé dans son homélie qu'il **renouvellerait la consécration du diocèse de Quimper et Léon au Sacré-Cœur de Jésus le dimanche 14 décembre 2025 à 15 h 30 dans la cathédrale Saint Corentin**. Ce même jour, il clôturera également pour le diocèse l'année jubilaire.

Pour les personnes qui souhaitent se rendre à Quimper pour cette consécration et qui ont besoin d'un covoiturage, je les invite à s'inscrire à l'accueil du presbytère de **Carhaix**

en téléphonant au : 02 98 93 01 80 ou au 07 57 45 81 98.

Dimanche 28 décembre à 17 h 00

Les amis de l'orgue de Carhaix organisent le concert de Noël à l'église Saint Tremeur

ANIMATION AUTOUR DES CRÈCHES DE NOËL

Déjà envisagée l'année dernière, nous souhaitons proposer une petite animation et pourquoi pas un circuit autour des crèches de Noël de notre paroisse Saint Herbot le **dimanche 28 décembre** dans l'après midi. Une réunion est proposée le **mercredi 3 décembre à 16 h 00** au presbytère de Carhaix pour savoir quelles églises pourront être ouvertes, s'il y aura une présence pour l'accueil des personnes qui viendront les visiter, proposer des flyers avec des prières pour les familles, des chocolats pour les enfants... trouver ensemble des idées pour que cette animation soit possible et agréable.

Si vous ne pouvez y participer, je vous invite à m'informer sur les églises qui pourront être ouvertes, s'il y aura une présence d'accueil ou pas en m'envoyant un email : y-legoff@wanadoo.fr

Merci pour l'aide que vous pourrez nous apporter.

Père Yvon Le Goff

LA CATÉCHÈSE SUR NOTRE PAROISSE SAINT HERBOT

Sur notre Paroisse, la catéchèse accueille près de 40 enfants et jeunes essentiellement sur Carhaix et Châteauneuf du Faou dont 13 jeunes qui se préparent à la **Confirmation fixée au 25 janvier 2026**. Un autre groupe de confirmands va bientôt se mettre en place. N'hésitez pas à vous renseigner si vous avez des jeunes en âge de recevoir cette Confirmation.

Dates à retenir pour l'année 2025/2026 :

Carhaix :

dimanche 31 mai : célébration des baptêmes en âge scolaire

dimanche 21 juin : célébration des 1ères communions et profession de foi.

Châteauneuf du Faou :

dimanche 31 mai : célébration des baptêmes en âge scolaire

dimanche 7 juin : célébration des 1ères communions et profession de foi.

La retraite pour les 1ères communions et profession de foi est fixée au **samedi 30 mai** à Landévennec (sous réserve).

D'autre part, nous réfléchissons pour la proposition de Confirmation aux jeunes en nous demandant s'il ne serait pas souhaitable que la préparation se fasse directement à la suite de la profession de foi. À suivre.